

PREMIER ANNÉE...
POUR LES ÉTRANGERS...
POUR LES ÉTATS-UNIS...

Le Numéro...
Cinq...
Le Numéro...

PREMIER ANNÉE...
POUR LES ÉTRANGERS...
POUR LES ÉTATS-UNIS...

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE PRO ARIS ET FOCS SCIENCES ARTS

Journal français Quotidien. NOUVELLE-ORLÉANS, VENDREDI MATIN, 3 FEVRIER 1905. Fondé le 1er Septembre 1871

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans
NEW ORLEANS PUBLISHED
BY THE L. A. BEE COMPANY
322 rue de Chartres.
New Orleans, La.
Régistré au Post Office as Second Class Matter.

L'incident de Hull.



L'Amiral DUBASSOFF.

M. Nekludoff, agent de S. Majesté l'empereur de Russie, a exposé la version russe de l'incident du Dogger-Bank.
Depuis le moment où l'armement de la seconde escadre du Pacifique fut devenu de notoriété publique, le gouvernement impérial commença à recevoir des informations sur des mesures que prenaient les Japonais dans le but d'entraver le voyage de l'escadre, en organisant secrètement des attaques contre elle sur divers points de son parcours, voire dans les eaux européennes; ces informations étaient dès leur arrivée, transmises au commandant de l'escadre, aide de camp général Rodjestvenski. Entre autres informations, le ministère des affaires étrangères ainsi que le ministère de la marine apprirent que les Japonais se proposaient de profiter du passage de l'escadre dans les eaux danubiennes pour s'y livrer à une attaque contre elle. Le gouvernement impérial adopta en conséquence tout un système de mesures de sûreté qui répondent parfaitement à leur but et qui permirent à l'escadre, partie le 215 octobre du port de l'Empereur Alexandre III (Lihau) d'arriver sans incident au cap Skagen, bien qu'en cours de route le commandant ait été informé directement de l'apparition de bateaux suspects dans le Grand Belt, le Kattegat et la mer du Nord.
Après avoir mouillé dans la matinée du 720 octobre à Skagen, l'escadre poursuivit sa route le même jour, divisée en six échelons.
Le premier échelon, qui comprenait trois torpilleurs et le transport "Koréï", quitta Skagen à quatre heures de l'après-midi; il devait se rendre à Cherbourg et de là, continuer sa route sur la Suède.
Le deuxième échelon, qui devait suivre le même itinéraire avec le transport "Kitaï".
Par suite de nouvelles alarmantes concernant l'apparition de bateaux suspects, la répartition primitive des unités de l'escadre avait été modifiée, de manière à permettre à ces deux premiers échelons d'ouvrir la marche à une distance considérable, afin d'éclairer le parcours de l'escadre, c'est-à-dire dans ce but que les deux transports susnommés, "Koréï" et "Kitaï", les plus rapides des transports de l'escadre, furent adjoints aux détachements des torpilleurs pour former avec eux ces deux premiers échelons.
Ces deux échelons étaient suivis par les croiseurs de seconde classe de l'escadre, puis par les grands croiseurs accompagnés du transport "Kamitchaïka", sous le commandement du contre-amiral Enquist. Vint ensuite l'éche-

lon composé des cuirassés commandés par le contre-amiral Foelkerson, et enfin le détachement dit No 1, constituant le dernier échelon de l'escadre, il comprenait les nouveaux cuirassés, ainsi que le transport "Anadyr", et se trouvait sous le commandement direct de l'aide de camp général Rodjestvenski. Ce dernier échelon leva l'ancre à la même date du 720 octobre, à dix heures du soir.
Le 821 octobre au matin, le télégraphe signala à l'amiral la marche sans incident sérieux de diverses unités de l'escadre, à l'exception du transport "Ramtchatski" qui, par suite d'une avarie de machines, se trouva à 17 milles en arrière du dernier échelon. Dans la journée du 821 octobre, la navigation s'effectua au milieu d'un brouillard épais qui, bientôt, se transforma en brume entrecoupée de temps à autre par de courtes éclaircies.
Dans la nuit du 821 au 922 octobre, vers minuit, le ciel se chargea de nuages et l'horizon levint brumeux. A minuit cinquante-cinq par 55 degrés de latitude et 5 degrés 42' de longitude Est de Greenwich, le bâtiment de tête du premier échelon, le vaisseau amiral "Konaz Souvarof", aperçut dans la direction de ses bords, les silhouettes de deux petits bâtiments qui s'approchaient à la rencontre des cuirassés. Le détachement tout entier fit aussitôt fonctionner ses projecteurs électriques et, dès que les deux bâtiments suspects se trouvèrent dans la zone des rayons projetés, ils furent reconnus pour des torpilleurs. Aussitôt les cuirassés ouvrirent le feu contre eux. Immédiatement après, on constata, à proximité des vaisseaux russes, et dans la zone éclairée par leurs projecteurs, la présence d'abord d'un, puis de plusieurs vapeurs ressemblant à des chaloupes. Certains d'entre eux ne montraient pas leurs feux réglementaires, d'autres ne les montraient que tardivement et d'autres enfin n'enrent se jeter en travers de la route suivie par le détachement.
Comme il était évident que, dans ces conditions, le feu dirigé contre les torpilleurs pouvait atteindre également les bateaux de pêche, les mesures nécessaires furent prises en vue de les garantir tout en faisant sa part; c'est ainsi que les rayons du projecteur électrique du vaisseau amiral "Konaz Souvarof" furent alternativement projetés sur les bateaux pêcheurs, puis aussitôt levés à 45°, ce qui signifiait l'ordre de ne pas tirer sur le bateau ainsi désigné. Néanmoins, le sentiment très net du danger qui courait les cuirassés et le devoir impérieux de les protéger contre l'attaque des torpilleurs, obligèrent de continuer le feu malgré les risques évidents d'atteindre non seulement les bateaux pêcheurs, mais encore des bâtiments de l'escadre elle-même, qui pouvaient se trouver — et qui se trouvaient effectivement — comme l'a démontré la présence constatée immédiatement du "Dmitry Donskoi" et de l'"Aurora" dans la zone du feu, par abord, de la division des cuirassés.
Pendant ce temps, les deux torpilleurs s'éloignèrent, puis après disparurent. A ce moment, la division des cuirassés, sur un signal donné par le vaisseau amiral, cessa aussitôt le feu; le feu avait duré environ dix minutes. Craignant d'une part, que quelques bateaux pêcheurs aient été endommagés par le feu de l'escadre, mais ne pouvant d'autre part être certain que tout danger provenant des deux torpilleurs (ou peut-être de quelques autres encore) fut complètement écarté, l'amiral Rodjestvenski jugea indispensable que toute l'escadre continuât sa route sans s'arrêter.
Dans ces conditions, le navire qui, selon les premières dépositions de certains pêcheurs, serait resté jusqu'au matin sur le lieu de l'incident et qui a été pris par eux

Contre-interrogatoire.

Paris, 2 février.—Plusieurs remarques piquantes ont été échangées durant le contre-interrogatoire des officiers russes à la session de la commission internationale, aujourd'hui. Le Capt Clado a particulièrement critiqué l'attitude hostile de la presse anglaise et a dit que le vice-amiral Rodjestvensky avait écrit une lettre prière condamnant sévèrement la presse anglaise, et se servant d'une phrase que le Capt Clado a jugé inutile de répéter.
Le baron Taube, le conseiller judiciaire russe, a fait l'observation que la remarque était sans doute fort étonnante.
"Je ne dirai pas que la phrase était forte, a répondu le Capt Clado, mais elle était mordante."
Le capitaine Clado a rappelé le rapport erroné qui a été fait sur la présence des torpilleurs russes qui se trouvaient sur le théâtre du combat et qui n'ont pas porté secours aux chaloupes, et il a déclaré qu'aucun torpilleur n'était là.
Hugh O'Beirne, premier secrétaire de l'ambassade anglaise à Paris, et agent de la Grande-Bretagne, a dit qu'il s'était abstenu jusqu'au moment de poser une question délicate mais qu'il désirait savoir pourquoi aucun vaisseau Russe n'était resté pour prêter assistance aux navires quand ils avaient appris que les obus des cuirassés avaient atteint de passibles bateaux pêcheurs.
Le Capt Clado a répondu que l'amiral Rodjestvensky avait bien expliqué qu'il ne considérait pas les avaries des bateaux pêcheurs sérieuses, et qu'il était désirable d'éloigner aussi vite que possible une escadre qui venait d'échapper à une attaque de torpilleurs.
L'amiral Beaumont, de la Grande-Bretagne, a soigneusement interrogé le témoin et a appris que l'ordre d'ouvrir le feu avait été donné par l'amiral Rodjestvensky.
Le lieutenant Ellis, du cuirassé russe Alexandre III, a aussi maintenu son témoignage dans le contre-interrogatoire.

La situation à Varsovie.

Varsovie, 2 février, 1 heure 43 de l'après-midi.—La matinée s'est passée calmement.
Les quartiers industriels sont toujours fortement gardés par les troupes. Varsovie est en état de siège.
On s'attend à ce que les socialistes soulèvent des troubles dans l'après-midi.
Tous les corps de ceux qui ont été tués pendant les troubles de ces jours derniers ont été transportés de leurs domiciles dans les postes de police de la ville.
Les parents n'ont pas reçu l'autorisation de les entermer.
De la seule station de police du quartier de Novi Rivalt, les corps de cinquante hommes et femmes ont été transportés dans la nuit de lundi dans les cimetières israélites, luthériens et catholiques où ils sont restés jusqu'au lendemain avant d'être enterrés.
Le transport des corps a été opéré dans des voitures d'hôpital. Il y a encore 21 cadavres qui n'ont pu être identifiés.
Pendant les troubles de dimanche et de lundi le quartier habité par les ouvriers n'ayant pas été protégé par la police de nombreux vagabonds en ont profité pour piller les maisons.
Un groupe d'ouvriers s'est rendu hier dans un faubourg de la ville où abondaient les criminels et a commencé une fouille en règle des maisons habitées par la lie de la population dans le but de retrouver une partie du butin volé dans les journées de dimanche et de lundi.
Partout où ces ouvriers mirent la main sur des objets volés ils tuèrent sans misericorde les individus qui les avaient en leur possession.
Une centaine de criminels ont été blessés en voulant livrer un combat aux ouvriers.
Les ouvriers en agissant ainsi qu'ils l'ont fait n'avaient pas en vue un but de vengeance, mais voulaient simplement punir l'émeute criminelle de la ville de s'être mêlé à leurs revendications et d'avoir ce faisant jeté le discrédit sur le mouvement gréviste.
Les journaux de Varsovie ont tous paru ce matin. Les éditeurs ont eu une conférence et se sont engagés entre eux de ne faire aucune mention des événements de ces jours derniers, vu l'interdiction de la censure qui ne leur permettrait de dire que ce qu'elle désire qu'il fût dit, et préférant garder le silence plutôt que d'al-

GRATIS SELON NOTRE PROMESSE
GRATIS SELON NOTRE PROMESSE
Commencant aujourd'hui, Vendredi, le 3 Février, et continuant jusqu'à Samedi, le 4 Février, nous donnerons positivement ce jeu utile de
DEUX BOLS OU TERRINES VERONIQUE POUR MELANGE,
Faits des meilleurs matériaux et artistiquement décorés, absolument gratuits à chaque acheteur de 500 ou plus de nos célèbres Théés, Cafés, Epices, Poudre de Levain A. & P., Extraits Saveurs A. & P., Sel de Céleri A. & P. et la Sauce Worcestershire de Courtenay & Co.
Ceci est sans contredit un des articles les plus nécessaires dans chaque cuisine.
Toutes les bonnes ménagères en connaissant sa réelle valeur et ne devraient pas hésiter un seul moment de s'en procurer immédiatement un jeu. Envoyez-nous votre commande de bonne heure, car nous n'avons en main qu'un nombre limité. Ne manquez pas cette vente, car vous le regretterez.
NOS MAGASINS:
834-838 rue du Canal, coin Université Place
104 rue du Camp. 3104 rue Magasins.
1616 rue Dryades. 3038 rue Magasins.
624 rue Française. 1006 rue Poydras.
Parfait Système de Livraison. Phone 47—Ligée Principale.

DÉPÊCHES Télégraphiques

L'assailant du chef de police Galovine.
Odessa, Russie, 2 février.—L'assailant du chef de police d'Odessa, M. Galovine, a été identifié aujourd'hui.
C'est un nommé Stillman, originaire du village de Berdicheff. Le chef Galovine est hors de danger et se remet rapidement, mais la balle n'a pas encore pu être extraite.
Commentaires de la presse russe sur la démission du ministre Mirsky.
St. Pétersbourg, 2 février.—Les journaux russes consacrent de longs articles à la retraite du ministre de l'Intérieur, prince Sviatopolk-Mirsky.
Le "Novoe Vremya" dit: "Les circonstances qui ont obligé Sviatopolk-Mirsky à quitter le ministère de l'Intérieur attireront sur cet homme bon et sincère dont l'espoir n'a pu se réaliser, la sympathie de tous."
Le "Russ" parle de l'administration de Sviatopolk-Mirsky comme d'un "ministère de bonne intention" et ajoute, "vu la courte durée de ce ministère il serait injuste de demander aucuns résultats."
La nomination de M. Boulignan, comme ministre de l'Intérieur, a été signée hier par le Tzar quoiqu'elle n'ait pas encore été officiellement promulguée.
On croit que cette nomination ne sera que temporaire.
Les amis du prince Mirsky regrettent pour le bon renom de sa gloire future qu'il n'ait pas démissionné au moment où il devenait apparent que son programme ne pouvait pas être accompli.
Tremblement de terre.
St. Pétersbourg, 2 février.—Deux violentes secousses de tremblement de terre ont été éprouvées à 10 heures 15 ce matin à Audyan, province de Terghana, Asie centrale.

Rapports des consuls américains en Russie.

St. Pétersbourg, 2 février.—Les derniers rapports reçus par le consul général des Etats-Unis à St. Pétersbourg, M. Watts, de divers consuls américains en Russie, prouvent que les troubles ont cessé dans la plupart des centres industriels de l'Empire.
Le consul de Riga rapporte que les troubles survenus dans cette ville ont été provoqués par des étudiants et des émeutiers qui ont fait feu sur la police.
La police et la troupe retournèrent le feu, ce qui eut pour résultat de tuer 50 personnes et d'en blesser 150.
A Reval, samedi dernier, les soldats se virent dans l'obligation de défendre une fabrique contre les assauts furieux de la populace.
Trois émeutiers ont été tués et plusieurs autres blessés.
Un article du "Novo Epremia".
St. Pétersbourg, 2 février.—Le "Novo Epremia" dit que la réception par l'empereur, hier, dans le palais de Tsarkoe Selo, d'une délégation des ouvriers de St. Pétersbourg est un événement de la plus haute importance qui fait renaitre l'espoir du rétablissement de la paix internationale, ce qui constitue la meilleure garantie et est une condition indispensable de paix à l'étranger et de travail fructueux à l'intérieur."
Ce journal ajoute qu'il a l'espoir que cet événement facilitera la restauration de l'ordre dans l'intérieur du pays, ordre qui est nécessaire non seulement à la classe ouvrière mais à toutes les classes de l'Empire russe.

EN ALLEMAGNE.

Berlin, 2 février.—Le gouvernement Prussien s'est informé auprès de la "Dresden Erbank" et de la Banque Industrielle qui représentent des intérêts financiers, s'il serait difficile de contracter des emprunts permettant au gouvernement, dans le cas où il le voudrait, de s'approprier les mines des régions Rhénane, Westphalienne et Silésienne.
La demande a été soumise à la discussion des banquiers durant un meeting la semaine dernière. La somme de \$15,000,000 a été donnée comme devis approximatif de ce que coûteraient les mines. Les banquiers ont déclaré qu'il serait facile au gouvernement d'obtenir le montant qu'il voudrait, attendu qu'il n'avait éprouvé aucune difficulté à emprunter quatre fois plus pour la nationalisation des chemins de fer.
Le ministère du commerce s'est contenté de demander aux banquiers s'il serait possible d'obtenir le montant nécessaire mais le gouvernement paraît avoir plusieurs objets en vue: le premier est de s'assurer si la nationalisation des mines est faisable et le second de faire voir aux propriétaires de mines ce qui pourrait advenir si la grève de charbon n'était pas réglée.
Toute contravention à ces ordres sera punie conformément à la loi d'un emprisonnement à terme ne pouvant dépasser 3 mois ou d'une amende minimum de 250 dollars.
Ces ordres seront mis en vigueur dans les villes de Varsovie et de Lodz et dans les établissements de Varsovie et de Pétokow.
Un télégramme parvenu aujourd'hui de Gzestochowa, Pologne russe, annonce que toutes les fabriques de cette ville ont été fermées et que de graves désordres ont eu lieu. Les socialistes sont en majorité à Gzestochowa. Les ateliers du chemin de fer de Varsovie-Vienne ont été fermés.
A Pruszkow 1200 ouvriers se sont mis en grève ce matin.
Toutes les manufactures de Kalisz sont fermées.
La grève à Lodz se poursuit sans désordres.
Une députation de grévistes de cette ville a demandé aux autorités d'ordonner la fermeture de tous les débits de liqueurs déclarant que si cette mesure n'était pas effectuée les ouvriers n'empêcheraient pas la responsabilité des troubles qui pourraient survenir.
Les ouvriers ont pris sur eux de surveiller les cafés afin d'empêcher si possible la vente des liqueurs.
Les ouvriers des districts miniers et manufacturiers de Drombowa, de Bendzin et de Sosnowiu ont tenu plusieurs meetings et ont décidé de se mettre en grève à partir de vendredi.
Deux plaintes de corruption ont été portées contre Jordan. Jordan a positivement refusé de faire une déclaration et a retenu un avocat.
Le grand jury de Sacramento fait maintenant une enquête sur le scandale législatif.

UN SUICIDE.

New York, 2 février.—Le comte Hippolyte Malaguzzi Valeri s'est suicidé dans un fracas, dit une dépêche de Milan, Italie, au Herald. Il gardait les archives de l'état et était l'auteur de plusieurs œuvres historiques. Son suicide est attribué à une prostration nerveuse provoquée par un grand surmenage.

LES ECOLES PUBLIQUES

Achèteront leurs fournitures de Quincallerie et Articles de Maison de nous pendant l'année 1905.
Si nos modèles et nos prix leur conviennent, ils devraient avoir quelques traits pour vous.
Venez nous voir. Nous avons un nouveau magasin avec de nouvelles marchandises.
United Hardware Co., Limited
1005-1007 RUE DU CANAL.
NOUVELLE-ORLÉANS.
29 Jan-3m-Dim Mar Ven

CAPITALISTES ATTENTION!
A VENDRE
L'annexion de Bona en France à moins de quatre années.
\$400,000 de District de Loyds Miscellaneous, rapportant 4 1/2 %
\$21,000 Millions, Les rapportant 4 1/2 %
\$45,000 Millions, IL, Oil and Electric Co., rapportant plus de 50%
Et environ \$500,000 autres Annulations. (Demandez nos Circulaires).
Dr FELIX GAUDIN.
414 Bienville Boulevard, N.O. La.
Representant Mc DONALD McCAY & CO.
29 Jan-3m-Dim Mar Ven

Relaxé sur caution.

Sacramento, Cal., 2 février.—Joseph S. Jordan, qui est accusé d'avoir donné de l'argent aux sénateurs d'Etat French, Bunkers, Wright et Emmons, dans le but d'influencer leur législation, a été relaxé sur un cautionnement de

La relaxation de Max Gorky.

St. Pétersbourg, 2 février.—Max Gorky, le célèbre littérateur russe, qui avait été arrêté à St. Pétersbourg après les désordres du 22 janvier, a été remis en liberté aujourd'hui.